

Consell y universidades unirán esfuerzos para "repatriar" a 25 científicos - Levante - 19/01/2017



Jóvenes investigadores valencianos simulando su exilio por los recortes en 2012. JOSÉ ALEXANDRE

Consell y universidades unirán esfuerzos para «repatriar» a 25 científicos

► Presidencia pide a los rectores que cofinancien los contratos laborales que ofrecerá el programa «GenT» a investigadores en el extranjero

RAFAEL MONTANER VALENCIA

■ El programa *Generació Talent* (GenT) anunciado por el Jefe del Consell, Ximo Puig, «para recuperar el talento de jóvenes que se han tenido que ir» durante la crisis, incluirá contratos laborales para atraer a jóvenes investigadores en el extranjero. El rector de la Universitat Politècnica de València (UPV), Francisco Mora, ha avanzado que Presidencia de la Generalitat ha pedido a los rectores de las cinco universidades públicas que cofinancien a medias con el Con-

sell los nuevos contratos laborales para personal investigador que se están diseñando con el fin de «repatriar» ya este mismo año a 25 científicos. Mora señala que la UPV colaborará con la Generalitat en esta iniciativa y espera que el resto de universidades se sumen.

Ni Presidencia, ni tampoco la Conselleria de Educación, que junto a la de Economía se encarga de desplegar el programa GenT, confirmaron ayer los términos avanzados desde la Politècnica. Pero, tampoco los desmintieron. Se li-

mitaron a señalar que no podían ofrecer detalles del plan porque aún está en elaboración.

Para sacar adelante esta iniciativa, destinada a investigadores posdoctorales, la Generalitat tendrá que habilitar nuevas figuras contractuales más flexibles que actualmente no existen en el Sistema Universitario Público Valenciano (SUPV), especialmente contratos laborales indefinidos o temporales, ya que la creación de nuevas plazas de funcionario debe autorizarlas el Estado y no permiten un sueldo va-

riable o incentivos en función de los resultados de las investigaciones.

El espejo del ICREA catalán

Según explica el rector de la UPV, el espejo en el que se miran Consell y las universidades valencianas es la Institució Catalana de Recerca i Estudis Avançats (ICREA), que tras 16 años ha convertido la investigación de Cataluña en una de las más punteras de España.

La ICREA es una fundación financiada por la Generalitat de Catalunya -su presupuesto de 2016 era de 26,5 millones de euros- que ofrece contratos laborales permanentes para investigar en esta autonomía a científicos de todo el mundo. Actualmente tiene 255 investigadores de todas las áreas trabajando en 50 universidades y centros de investigación catalanes.

Los contratos laborales indefinidos del ICREA -a los 10 del año pasado se presentaron 200 aspirantes- van dirigidas a doctores con cuatro años de antigüedad y con estancias (predoctoral o posdoctoral) también de cuatro años en centros de investigación internacionales de reconocido prestigio. Aunque la convocatoria está abierta a científicos de cualquier nacionalidad, gran parte de los aspirantes son catalanes que han desarrollado su carrera investigadora fuera.

Captación de fondos europeos

Además de la repatriación de cerebros fugados, la ICREA ha logrado desarrollar el sistema de investigación catalana ya que por cada euro de financiación que destina la Generalitat a este programa los investigadores contratados casi captan tres (2,7 €) en fondos competitivos: 56 millones de euros en 2015, la mitad de ellos de Europea.

El éxito de la ICREA ha inspirado iniciativas similares en otras autonomías, como es el caso del programa Ikerbasque del País Vasco, diseñado para atraer en cinco años 100 jóvenes investigadores de alto nivel que estén trabajando en el extranjero con contratos de investigación de cinco años.